

EDITORIAL

## UNA NUEVA SECCION EN LA GACETA MEDICA DE MEXICO

Comienza en este primer número volumen 112 de GACETA MÉDICA DE MÉXICO la publicación de una nueva sección, que lleva por título *Resúmenes diagnósticos, terapéutica*. Aunque la intención de la misma es servir al médico de primer contacto, se espera que también podría ser útil para el médico general que labora en los hospitales y, por qué no, para especialistas que no por serlo pueden dejar de estar informados de los avances de la medicina en áreas distintas a la suya propia.

Con esta esta nueva sección, seguramente habrá de extenderse la capacidad de información de la revista al campo de la aplicación práctica de los nuevos conocimientos teóricos y de las innovaciones diagnósticas y terapéuticas, y servir así con mayor eficiencia a los colegas médicos que están en la avanzada por la lucha de la salud. En lenguaje breve, directo y claro, quedarán expuestos ahí los lineamientos formulados por los académicos de mayor experiencia y de criterio más probado y sano, en problemas comunes de diagnóstico y tratamiento.

Quien conozca la GACETA sabe que su contenido abarca monografías amplias y profundas sobre temas específicos de actualidad en medicina, simposios y trabajos de ingreso o libres presentados en las sesiones técnicas de la Academia Nacional de Medicina, así como reflexiones sobre progresos técnicos, aspectos humanísticos o ángulos sociológicos de las ciencias biomédicas. Las monografías médicas o quirúrgicas resultan siempre de interés ante un público lector por la índole de los temas que se escoljen, por su capacidad para hacer comprender los conceptos ya establecidos o todavía controvertidos de un problema médico o por su enfoque intencionadamente práctico.

Por lo que toca a los simposios, éstos versan sobre temas seleccionados por su importancia y actualidad y porque se prestan para que en su exposición se viertan opiniones diversas y equilibradas, con lo que responden a la necesidad intelectual del médico de estar al día a través de la discusión libre. Pero posiblemente haga falta también proporcionar al médico de primer contacto los esquemas prácticos que, en forma rápida, den noción de los conocimientos que le ayudan a mantener su quehacer cotidiano en un alto nivel técnico, basado en una información fehaciente.

En forma resumida se habrán de presentar problemas diagnósticos y de tratamiento en la clínica llamada general, aquella que se practica con medios restringidos, con la intención de discriminar

entre posibilidades diagnósticas amplias y establecer una conducta terapéutica debidamente enfocada. No discreparán estos procedimientos de los que se emplean en igual circunstancia en instituciones altamente especializadas, aun cuando a la postre pudiera ser necesario en ellas ahondar en los estudios con miras a una finura diagnóstica o un tratamiento complejo. La exposición de los temas indicará claramente la secuencia que debiera seguirse en el manejo de distintos problemas, los medicamentos genéricos o específicos, sus dosis, vías, combinaciones y peculiaridades. Sin exhibir el cariz de una receta de cocina, la información conducida por esta sección no habrá de incluir aquellos procedimientos que requieran para su ejecución de instalaciones más complicadas y costos que las que tiene a su alcance el médico de avanzada. Tendrán siempre la valía que les confieren los conocimientos, la experiencia y la pericia de los autores, casi siempre personas muy activas en el ejercicio de su profesión, en grandes servicios en los que a través de la investigación científica y la comprobación de hechos, se vienen diseñando esquemas operativos relativamente sencillos, para mayor beneficio de los enfermos gracias a un ahorro máximo de sufrimientos, tiempo y costos.

La Academia espera que esta nueva sección cumpla con estas intenciones y que así agrade y sirva a los lectores de GACETA MÉDICA DE MÉXICO.

EL EDITOR